



1020004979



104165

BIBLIOTECA MEXICANA



ESPAÑA

BIBLIOTECA MEXICANA

HISTORIA DE LAS INDIAS

ESCRITA POR

FRAY BARTOLOMÉ DE LAS CASAS

OBISPO DE CHIAPA.

Camilo Saldivar

JOSE M. VIGIL, EDITOR.

BIBLIOTECA MEXICANA

MÉXICO

IMPRESA Y LITOGRAFIA DE IRENEO PAZ.

1^a CALLE DE SAN FRANCISCO NUMERO 13.

1877



FONDO
EDUARDO DIAZ HERRERA

BIBLIOTECA MEXICANA

HISTORIA DE LAS INDIAS

F 1411

C 373

V. 1

LIBRO DE LAS INDIAS

OBISPO DE CHIAPAS

JOSE M. VIGIL EDITOR



FONDO
FERNANDO DIAZ RAMIREZ

PROLOGO

DE LA EDICION MEXICANA.



ENTRE las obras que nos han dejado los historiadores primitivos de Indias, ocupa sin duda alguna un lugar prominente la historia de Las Casas, en que se narran y explican multitud de hechos sin los cuales no se podria comprender ni apreciar el descubrimiento del Nuevo Mundo y la conquista de sus antiguos habitantes: así es que todos aquellos escritores que se han ocupado en materia tan importante, han ocurrido á esa fuente inagotable de datos y noticias interesantísimas, que habian permanecido, sin embargo, léjos del alcance del mayor número, por haberse conservado inédita durante muchos años: su reciente publicación en España, ha sido por lo mismo un verdadero acontecimiento en el mundo literario, y fundadamente hemos creído que por ninguna obra podríamos inaugurar mejor la BIBLIOTECA MEXICANA, que por ese monumento precioso de una de las épocas mas heróicas y brillantes de la historia universal.

Al leer la obra de Las Casas, se comprenden fácilmente los motivos que habian impedido su publicacion; por fortuna vivimos hoy en una época en que la voz de las pasiones enmudece ante las inspiraciones tranquilas de la razon, y en que se pueden juzgar los acontecimientos y los personajes cuyos nombres ha conservado la historia, haciendo á un lado toda preocupacion que impida colocar á los hombres y á las cosas en el lugar que merecen. El venerable obispo de Chiapas no podia menos de excitar las mas vivas controversias: en el prólogo expone las varias causas que le movieron á escribir, viéndose bien claro que la principal de ellas fué la defensa de la humanidad, que en su grande alma se identificaba con la gloria de la religion y la honra de su patria; pero era imposible que en el alto punto de vista en que se hallaba colocado, fuese comprendido por la multitud, dispuesta siempre á conceder sin reserva toda su admiracion á hazañas extraordinarias, y á condenar irritada cualquier idea ó apreciacion que menoscabase de algun modo el objeto de su entusiasmo.

La filosofía positiva de la historia manifiesta sobradamente que en la conquista del Nuevo Mundo no pasó, generalmente hablando, nada que no fuese comun á sucesos de esta clase.—Triste condicion es de la naturaleza humana,